



Stadt Zürich
Nordamerika Native Museum

move.

*Indigene Kulturen
in Bewegung*

3. Mai 2024 – 16. März 2025

↗ nonam.ch

Move. Indigene Kulturen in Bewegung

Schneeschuhe, Surfboard, Bogen und Kajak – wer kennt sie nicht? Elegante Kajaks gleiten lautlos über Flüsse und Seen, Schneeschuhe tragen durch tief verschneite Landschaften und das Surfboard sorgt in der Meeresbrandung für den ultimativen Kick. Kajak und Co. sind uns so vertraut wie Ski und Velo, und auch Lacrosse wird in der Schweiz zunehmend bekannt. Woher aber kommen die Spiele und Geräte, die längst Teil unseres Sport-Repertoires sind? Wenn ihr wissen wollt, wofür Kajak und Surfboard einst erfunden wurden, ob ihr euch vor der Schneeschlange in Acht nehmen solltet und was Sport und Bewegung mit Wiedergutmachung zu tun haben – ihr erfahrt es in Move. Vom ersten Schritt bis zum höchsten Kick, vom Hoop Dance bis zur politischen Bewegung – Move lädt euch ein zu einer Reise durch bewegte Welten. Let's move!

Move. Indigenous Cultures in Motion

Snowshoes, surfboards, bows and kayaks – who hasn't heard of them, the devices that encourage sports and exercise and turn leisure time into social media-ready events. Kayaks glide silently across rivers and lakes, snowshoes carry you through snow-covered landscapes and surfboards provide the ultimate thrill in the surf. Kayaks and the like are as familiar to us as skis and bicycles, and lacrosse is also becoming increasingly popular in Switzerland. But where do the games and equipment that have long been part of our sports repertoire actually come from? If you want to know what kayaks and surfboards were once invented for, whether you should be wary of the snow snake and what sports and exercise have to do with reconciliation – you'll find out in Move. From the first step to the highest kick, from Hoop dance to political movements – we invite you on a journey through moving worlds. Let's move!



Führungen durch die Sonderausstellung

Sonntag, 26.5., 11–12 Uhr*

Sonntag, 23.6., gemäss Detailprogramm*

Sonntag, 21.7., 11–12 Uhr

Sonntag, 25.8., 11–12 Uhr

Samstag, 7.9., gemäss Detailprogramm*

Sonntag, 22.9., 11–12 Uhr

Samstag, 5.10., gemäss Detailprogramm*

Sonntag, 17.11., 11–12 Uhr*

Sonntag, 8.12., 11–12 Uhr

Detailprogramm auf nonam.ch

*Kuratoren-/Kuratorinnenführung

Veranstaltungen

Samstag, 18.5., 14–15 Uhr

Fokusführung – Pocahontas

... und andere wahre Geschichten – zu europäischen Bildern von Indigenen Frauen.

Sonntag, 26.5., 10–17 Uhr

Internationaler Museumstag

Ein Sonntag im Museum für die ganze Familie. Eintritt frei.

Freitag, 14.6., 14.30–16.30 Uhr

Klingendes Museum

Feel the Blues 14.30 und 16 Uhr

Kurzführung inkl. Konzert.

Play the Blues 15–16 Uhr Mundharmonika-Workshop mit Jan Hartmann (Infos und Anmeldung bis 17.5.: nonam.ch).

Sonntag, 23.6., 10–17 Uhr

Indigenous Peoples Day

Tag der Indigenen Völker mit Indigenen Gästen, Führungen, Talks, Workshops und mehr.

Samstag, 14.9., 14–15 Uhr

Vortrag – Entdeckung oder Eroberung?

Strategien der kolonialen Landnahme um die Grossen Seen in Kanada.

Mittwoch, 25.9., 18–19.30 Uhr

Vortrag – Spielen für ein lebendiges Kollektives Gedächtnis

Über die Bedeutung von Spiel und Sport in Indigenen Kulturen Nordamerikas.

Falls nicht anders vermerkt, können die Angebote ohne Anmeldung besucht werden und sind im Museumseintritt inbegriffen.

Angebote für Familien

Angebote für Kinder verschiedener Altersstufen wie Mittwoch Special, Familiensonntag, NONAMini, offene Werkstatt und Ferienprogramme werden in der Agenda auf nonam.ch veröffentlicht.

Kulturvermittlung für Schulen und Privatpersonen

Die Sonderausstellung wird von einem breitgefächerten Angebot an interaktiven Führungen und Workshops für Kindergarten bis Sek II, Horte, Familien und Erwachsene begleitet. Termine auf Anfrage: kulturvermittlung@nonam.ch, Telefon 044 413 49 94.

Guided tours through the special exhibition

Sunday, 26.5., 11–12 am*

Sunday, 23.6., acc. to detailed program*

Sunday, 21.7., 11–12 am

Sunday, 25.8., 11–12 am

Saturday, 7.9., acc. to detailed program*

Sunday, 22.9., 11–12 am

Saturday, 5.10. acc. to detailed program*

Sunday, 17.11.*

Sunday, 8.12.

Detailed program on nonam.ch

*Guided tour with curator

Cultural events

Saturday, 18.5., 2–3 pm

Focus tour – Pocahontas

... and other true stories – about European images of Indigenous women.

Sunday, 26.5., 10 am–5 pm

International Museum Day

A Sunday at the museum for the whole family. Free admission.

Friday, 14.6., 2.30–4.30 pm

Sounding museum

Feel the Blues 2.30 and 4 pm Concert in the exhibition incl. short guided tour.

Play the Blues 3–4 pm Harmonica workshop with Jan Hartmann (information and registration until May 17: nonam.ch).

Sunday, 23.6., 10 am–5 pm

Indigenous Peoples Day

Indigenous Peoples Day with Indigenous guests, guided tours, talks, workshops and more.

Saturday, 14.9., 2–3 pm

Lecture – Discovery or Conquest?

Strategies of colonial land grabbing around the Great Lakes in Canada.

Wednesday, 25.9., 6–7.30 pm

Lecture – Playing for a living collective memory

On the importance of play and sports in Indigenous North American cultures.

Unless otherwise stated, all the events listed can be attended without registration and are included in museum admission.

Offers for families

Offers for children of different ages such as Wednesday Special, Family Sunday, NONAMini, open workshop and vacation programs are published in the agenda on nonam.ch.

Cultural education for schools and private individuals

The special exhibition is accompanied by a wide range of interactive guided tours and workshops for kindergarten to secondary school, after-school care centers, families and adults. Dates on request: kulturvermittlung@nonam.ch, phone 044 413 49 94.

Öffnungszeiten

Di bis Sa 13–17 Uhr
So 10–17 Uhr
Mo geschlossen

Eintrittspreise

Erwachsene Fr. 15.– / ermässigt Fr. 8.–
Kinder Fr. 6.– / Familien Fr. 25.–

Kontakt

Stadt Zürich
NONAM, Seefeldstr. 317, 8008 Zürich
Telefon 044 413 49 90, info@nonam.ch

Shop und Museumscafé

Ausgewählte Produkte, kunsthandwerkliche Unikate und auf die Sonderausstellung abgestimmtes Sortiment.

Barrierefreiheit

Auf Voranmeldung sind alle Museumsbereiche rollstuhlgängig.
Ein Parkplatz für Gehbeeinträchtigte befindet sich direkt beim Museuseingang.

Förderverein amerindias

Der Förderverein verbindet Freundinnen und Freunde des NONAM und unterstützt die Vermittlungsarbeit des Museums.
Hier mehr erfahren und Mitglied werden: www.amerindias.ch

Opening hours

Tue to Sat 1–5 pm
Sun 10 am–5 pm
Monday closed

Admission

adult Fr. 15.– / reduced Fr. 8.– /
children Fr. 6.– / families Fr. 25.–

Contact

Stadt Zürich
NONAM, Seefeldstr. 317, 8008 Zürich
Phone 044 413 49 90, info@nonam.ch

Gift shop and Museum café

Selected products, unique handicrafts and an assortment tailored to the special exhibition.

Accessibility

All areas of the museum are wheelchair accessible by prior arrangement.
A parking space for people with walking impairment is located directly at the museum entrance.

Support association amerindias

The Friends' Association connects friends of NONAM and supports the museum's cultural mediation.
Find out more and become a member here: www.amerindias.ch



amerindias

